

opusdei.org

Le plus grand centre d'information bibliographique sur l'Opus Dei enregistre 8.000 références

23/04/2006

Il s'agit d'un service documentaire de l'Université de Navarre ouvert aux chercheurs :

L'Université de Navarre a constitué en dix ans le plus grand centre de documentation sur l'Opus Dei : un service qui rassemble presque 8.000 références bibliographiques en plus

de trente langues. Le Centre de Documentation et l'Études Josémaria Escrivá de Balaguer promeut la recherche académique sur la vie, les écrits et la projection historique du fondateur de l'Opus Dei.

Il est prévu que ce centre soit un instrument bibliographique et documentaire au service de la communauté académique. On peut y trouver les références bibliographiques d'ouvrages, de monographies et d'articles sur l'Opus Dei, le fondateur, ses fidèles et ses œuvres apostoliques.

La base de données permet de chercher une information grâce à un système de croisement de champs variables : chronologies, lieux, personnes et sujets. « Ce mécanisme facilite la recherche de tout type de référence bibliographique sur la Prélature dans des domaines de la connaissance très différents, allant

de la théologie à l'histoire en passant par la sociologie ou l'économie », assure l'historien Jaume Aurell, directeur du centre de documentation.

En tant que responsable, il précise, qu'avec cette information, le centre fournit aux chercheurs un fond bibliographique exhaustif sur saint Josémaria et l'Opus Dei, disponible à la bibliothèque de l'Université de Navarre.

Le centre de documentation compte sur presque 8.000 références bibliographiques touchant à l'histoire, la sociologie, la théologie ou la spiritualité. « Cette variété thématique permet à une grande variété de chercheurs, en tout domaine disciplinaire et aux origines géographiques les plus diverses, d'y trouver leur intérêt » précise le directeur du centre. Ce service ajoute

à peu près 150 références nouvelles par mois.

Contexte académique et journalistique

À l'occasion de son dixième anniversaire, le centre a publié une page web qui permet de faire des demandes de tout type concernant l'information bibliographique sur les ouvrages et les articles publiés sur Josémaria Escrivá et l'Opus Dei dans le domaine académique durant les soixante dernières années. Jusqu'à présent, le service est sollicité par une vingtaine de demandes mensuelles via internet.

De plus, il a accueilli des chercheurs de différents pays : Polonais, Japonais et Américains se sont déplacés au siège du centre de documentation à l'Université de Navarre pour y réaliser leurs recherches sur l'Opus Dei. Ils ont été conseillés par le personnel du centre.

Ont été exclus de ce service documentaire les articles publiés dans un contexte journalistique qui font l'objet d'une méthodologie d'analyse différente. Ces différences existent, cependant, dit Jaume Aurell, il y a aussi des « interconnexions » entre le monde journalistique et le monde académique. Des liens existent aussi entre le monde académique et celui de la littérature-fiction : « De nos jours, les frontières entre l'histoire et la fiction sont à reconsidérer sous un point de vue théorique. Des ouvrages comme le Da Vinci Code ont une influence dans l'opinion publique et dans le journalisme mais aussi dans les domaines littéraires et académiques. Ils sont ainsi à l'origine de nouvelles références dans ce centre.

Centro de Documentación y Estudios
Josemaría Escrivá de Balaguer

pdf | document généré
automatiquement depuis [https://
opusdei.org/fr-cm/article/le-plus-grand-
centre-d-information-bibliographique-
sur-lopus-dei-enregistre-8-000-
references/](https://opusdei.org/fr-cm/article/le-plus-grand-centre-d-information-bibliographique-sur-lopus-dei-enregistre-8-000-references/) (23/02/2026)